
平成30年度　タウンミーティング

日時：5月7日（月）19：00～20：20　　　場所：祝森公民館　　　参加者：17名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

市の財政状況につ

いて

　いわゆる「市の借金」について、

返済を急ぐ対策は必要ないのか。

　国、県の考え方に関係なく、借金

を少しずつでも返済し、早期の財政

健全化を目指すべきではないか。

　市の財政状況は、合併時と比較し、

改善されています。

　借金がありながら事業への投資はい

かがなものかというお考えもあるかも

しれませんが、何事も「バランス」が

大切であり、事業実施の可否は全体の

バランスの中で決定する必要があると

考えています。

　また返済方法についても、制度等に

より異なっており、市の意向による返

還ができないものもあるため、それぞ

れ対応していく必要があります。

　今後も有利な起債や補助金などを活

用し、市費の持ち出しをできる限り少

なくしていきたいと考えています。

－ 財政課

新ごみ処理施設設

置に伴う地元の要

望について

　柿の木地区へのごみ処理施設設置

に伴い、地元要望を市へ提出してい

るが、現在の進捗状況等を整理し、

地元と市が納得できるかたちで、今

後の対応を進めていただきたい。

　所管である広域事務組合に確認し、

整理させていただきたいと思います。

　なお、8月末までには、地元の役員の

皆さまとお話できる体制をとることを

予定しています。

ー 広域事務組合
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橋の点検について

　橋の点検が5年ごとに義務化されて

いるが、祓川橋の点検は実施されて

いるか。あわせて必要であれば修繕

を実施してほしい。

　祓川橋は今年度点検を実施します。

また、点検結果をもとに損傷の進行を

考慮し補修を検討します。

　なお、緊急性のある場合は速やかに

対応します。

　祓川橋以外の祝森地区の橋梁（市管

理）についても、引き続き順次点検を

実施し、必要に応じて補修を検討して

いきます。

建設課

遍路道の清掃につ

いて

　伊予路をお遍路さんがよく歩いて

おられるが、松尾トンネル出入口付

近及び旧道を含め、傍らには多くの

ごみがある。

　気持ちよく歩いていただくために

も十分なごみ対策をお願いしたい。

　個々のモラルの問題が大きいと思わ

れますが、地域活動の一環として環境

美化に取り組まれているところもあ

り、市として取り組むべき対応とあわ

せて環境美化に努めます。

　また、お遍路さんは本市のみならず

四国の文化でもあり、今後市長会等で

もこの問題を提案したいと考えていま

す。

－ 生活環境課

環境センターの今

後について

　環境センター取り壊し後の対応

（跡地の利用計画等）については、

どのような状況になっているのか。

　改めて報告させていただきます。

　旧環境センターについては、平成32

年度に解体を予定しており、跡地利用

については、地元とも協議しながら、

今後検討していきます。

生活環境課
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電柱への木の対応

について

　ケーブルテレビのケーブルを共架

している電柱に木がかかっていて危

険である。対応をお願いしたい。

早急に現場を確認後、対応します。
　樹木の伐採撤去については、宇和島

ケーブルテレビが対応します。
企画情報課

宇和島城をもっと

魅力的に

　市の名所を代表する宇和島城を、

さらにＰＲできる魅力的なものにし

てほしい。

　宇和島城は、現存12天守のひとつで

もあり、これまでにも保存をしていく

ための石垣の整備や、ＶＲ（バーチャ

ルリアリティ）を活用した観光ＰＲな

どを実施してきましたが、今後も宇和

島城に「ここに来なければ体験できな

い」「ここに来る意味」という何か付

加価値を加えられるよう考えていきた

いと思います。

　なお、城山の整備にあたっては文化

庁の厳しい規制等もありますが、何か

提案があればお聞かせいただきたいと

思います。

　その他の取り組みとして、宇和島城

への寄附をしていただく人を「一口城

主」として募り、集まった寄附金は

「宇和島城」の保存継承に関する費用

にあてています。

　なお、寄附をいただいた方には城主

証の発行などの特典があるほか、この

事業に対する寄附控除は「ふるさと納

税制度」が適用されます。

　この事業の周知について御協力をお

願いします。

　

　「宇和島市観光戦略ビジョン」にお

いて、宇和島城を観光の中心として位

置づけしています。その中でどのよう

な対応ができるか検討していきます。

文化・スポー

ツ課

商工観光課
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うわじま健康マイ

レージ事業「うわ

じま歩ポ」につい

て

　当事業について、登録状況（地域

別人数、世代等）を分析して、健康

意識の地域の格差をなくしていただ

きたい。

　あわせて、当事業の更なる啓発を

お願いしたい。

　また、スマートフォン以外での登

録はできないのか。

　お孫さんや子供さんに迷惑をかけた

くないという思いから、自ら健康づく

りをされる方々もおられます。

　登録状況の分析は改めて調査し、今

後の啓発に活かしていきます。

　うわじま歩ポでは、登録時に、任意

ではありますが、年齢を入力する欄が

あり、登録者の約半数の方が入力して

いただいています。

　現在、年代別では、40代が19.3％、

次いで60代が18.5％、70代以上が

18.3％、50代が17.8％となっており、

中年層、高齢者層の方に多く御利用い

ただいている一方、若年者層の登録が

やや少ない傾向が見受けられるため、

若年者に対する啓発を工夫したいと考

えています。なお、地域別の登録状況

は把握しておらず、今後の検討課題で

す。

　また、「うわじま歩ポ」には、ス

マートフォンアプリの「アプリで歩

ポ」以外に、スマートフォンをお持ち

でない方も登録できる「こつこつ歩

ポ」があり、市役所保険健康課または

各支所健康推進係で申請を行うことが

できます。

保険健康課
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指定避難場所の耐

震について

　祝森地区内には、公民館と保健セ

ンターの2箇所あるが、耐震基準を満

たしているか。

　どちらの施設も、建築物の耐震基準

を満たしています。
－

危機管理課

建築住宅課

公民館の修繕につ

いて

　会場であるこの場所（公民館大会

議室）の壁、ブラインド等、施設の

修繕をお願いしたい。（以前より意

見を出している）

　教育委員会において、これまで学校

の耐震化を優先的に実施してきました

が、公民館施設の修繕については今後

の対応を確認します。

　祝森公民館を含む33施設の修繕につ

いては、危険性や緊急性を考慮した上

で、優先順位を定めて対応します。

生涯学習課

公民館の運営につ

いて

　一般的には土・日曜日に気軽に利

用したいものの、基本的にその日は

休みとなっている。

　いつでも利用できる体制にはでき

ないか。

　地域でのイベント等は土・日曜日に

主に開催されていると思いますが、職

員の休日も必要です。

　貸館の方法も含め対応できることが

あれば検討したいと思います。

　公民館は基本的に、前もって使用申

請を出し許可を受けることで土・日曜

日や夜間も使用できます。

　しかしながら、職員不在の時間帯で

の当日利用は、管理上の問題もあり許

可が出せませんので御理解をお願いし

ます。

生涯学習課

タウンミーティン

グ開催の周知につ

いて

　もっと人が来るように、周知方法

も考えてはどうか。

　今回、市民の皆様には、広報紙と市

ホームページへの掲載とあわせて、

ケーブルテレビ、FMがいや、行政連絡

放送で周知を行いました。

　さらに方法があれば検討したいと思

います。

ー 市長公室
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